

El sindicalismo agrario ha experimentado un auge enorme en nuestra provincia

Cuatro opciones para el campo: CNAG, CNJA, UPA - FTT y COAG

UNO de los sitios de España donde las organizaciones agrarias han experimentado un mayor auge ha sido, sin duda, Ciudad Real. Hombres curtidos en el sindicalismo han hecho el milagro de que el hombre del campo, desconfiado por naturaleza, se afilie y defienda sus intereses desde las ofertas más variadas. Al menos cuatro opciones se ofrecen al agricultor, todas de diferentes ópticas pero con el objetivo común de conseguir que la agricultura española juegue un papel digno dentro de la Comunidad Económica Europea.

DE un tiempo a esta parte, las organizaciones profesionales agrarias han adquirido tal auge en nuestra provincia que es rara aquélla que no cuenta entre sus filas con un dirigente nacional. Así, en la Confederación Nacional de Agricultores y Ganaderos (CNAG), la más interclasista de las cuatro que funcionan en la provincia, Ignacio Barco es, desde hace muy poco tiempo, presidente nacional; en Jóvenes Agricultores, Antonio Castellanos Martínez, que en su día fue elegido "Mejor joven agricultor europeo" en Italia, es secretario general de su sindicato; el nuevo secretario general de UPA-FTT, señor Galán, cuyo hermano es además un alto cargo en el Ministerio de Agricultura, es de Valdepeñas y, por último, Cayo Lara, uno de los pioneros del sindicalismo agrario provincial, es hoy miembro de la Comisión Permanente de la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos (COAG).

Como es lógico, cada uno

de ellos defiende una alternativa diferente, ya que diferentes son sus orígenes, sus creencias, su óptica de ver las soluciones al sector que representan y la propia idiosincrasia de la gente a la que se dirigen. Pero todos tienen en común la defensa a ultranza del campo y, con más ahinco si cabe, tras nuestra incorporación a la Comunidad Económica Europea.

Con todas ellas, con la Federación Agraria Provincial, integrada en la CNAG; con el Centro Provincial de Jóvenes Agricultores, integrado en CNJA; con UPA-FTT y con la Unión de Agricultores y Ganaderos de Castilla-La Mancha, integrada en la COAG, hemos hablado sobre su número de afiliados, retos del sindicalismo agrario a nivel provincial, situación del sector y perspectivas tras nuestro ingreso en la CEE. Y todos ellos coinciden, cosa curiosa, en que el gran problema del hombre que habita en el medio rural y vive del campo es su escasa formación cultural y su poca infor-

mación con respecto a las ayudas que tanto el Gobierno central como el autonómico, anualmente pueden ofrecerles, así como la orientación de planificación de cultivos, comercialización, mejora de calidades y promoción de productos que todavía no alcanza los rincones de todos y cada uno de nuestros pueblos.

SER EUROPEOS CON TODAS LAS CONSECUENCIAS

LA Federación Agraria Provincial, que dice contar con 14.280 afiliados, está compuesta por las organizaciones siguientes: Asociación Provincial de Remolacheros, Asociación Provincial de Ganaderos, Asociación Provincial Independiente de Viticultores de Tomelloso, Asociación Independiente de Viticultores de Daimiel, Juventudes Agrarias, Asociación de Agricultores y Ganaderos, Asociación Cultural "El Cangilón", Asociación Provincial de Pozos y Aguas Subterráneas y Asociación Provincial Independiente de Viticultores de Manzanares.

Desde su fundación en 1980, a juicio de su secretario general, Pedro Barato, "el punto de partida ha sido y sigue siendo la independencia y el trabajo en favor de la problemática agraria. Nosotros no preguntamos cuántas hectáreas tienen nuestros asociados, sino que entendemos que la defensa del sector, de una forma global, repercutirá en todos favorablemente. Desde que ASAGA, núcleo provincial de la Federación, inició su andadura, nuestra preocupación ha sido y sigue siendo que el

hombre del campo viva mejor".

Para Pedro Barato la supervivencia es difícil porque la independencia política resulta cada día más cara "pero jamás nos hemos dedicado a vender a alguien los intereses del campo para evitar que éste sea una correa de transmisión de un partido político. Y no todos pueden decir lo mismo".

El señor Barato entiende que las organizaciones agrarias no tienen el suficiente respaldo de la Administración "y es hora de que se den cuenta. Si hemos entrado en la CEE y somos europeos, queremos serlo con todas las consecuencias y, en primer término, con un mayor diálogo entre Administración y OPAS que propicie una situación equivalente a la que hoy se da en cualquier país europeo".

Pedro Barato califica de nefastas las negociaciones realizadas por la Administración para nuestra incorporación a la CEE "porque no hay estructuras agrarias, no existen almacenes donde los agricultores puedan llevar su grano y defenderse en una economía libre de mercado. Y sabemos que la Junta está interesándose en resolver todo esto, pero nada más que interesándose".

Para este joven líder de la Federación Agraria, la relación precio-calidad en el tema del vino no se ve complementada, pues la calidad es buena, aunque se puede superar, según sus propias palabras. Hay un problema, apunta también, en el vacuno cuyos costes han subido un 9,25 por ciento y el incremento de precios ha sido cero "y aunque sí existen buenas perspectivas, hay que ver por dónde nos van a salir en el ovino y en el queso. Por lo que